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Гуляй, ярмарка

Ирбит встретил мастеров со всей страны на масштабном празднике
В прошедшие выходные 
прошла традиционная 
Ирбитская ярмарка. 
Одним из почетных гостей 
мероприятия стал губернатор 
Свердловской области Евгений 
КУЙВАШЕВ. Корреспонденты 
«Областной газеты» 
Виктория АБДУМУТАЛИЕВА 
и Нурия ДЬЯЧКОВА побывали 
на ярмарке и делятся 
впечатлениями. 

Для многих местных жите-
лей посещение ярмарки – дав-
няя традиция, которую стара-
ются не нарушать. Мы встрети-
ли семью, которая не пропуска-
ет ни одну ярмарку с момента 
ее возрождения. 

– Очень хорошая ярмар-
ка, насыщенная, много различ-
ных активностей. Обязательно 
приходим каждый год. Все та-
кое красочное, очень много ма-
стеров, люди едут, чтобы по-
казать себя и свое творчество. 
В  этот раз и погода не подвела! 
Особенно радует, что в том чис-
ле благодаря ярмарке город рас-
цветает, чувствуется, что идет 
подготовка к большому юби-
лею, – делится Вера Кузеванова, 
директор Чубаровской началь-
ной школы-детского сада Ир-
битского района. 

Соседи Ирбита также актив-
но участвуют в мероприяти-
ях ярмарки. Среди гостей нам 
повстречался глава Ирбитско-
го района Алексей Никифоров. 
Он стал одним из участников 
встречи руководителей сель-
хозпредприятий региона, кото-
рую 10 августа провел в городе 
губернатор Евгений Куйвашев.

– Конечно, ярмарка растет 
и развивается. Вы заметили, 
что с каждым годом она зани-
мает все больше места? Сейчас 
даже идет разговор об откры-

тии дополнительных площа-
док. По этому я думаю, что она и 
в дальнейшем будет только раз-
виваться и все больше прибли-
жаться к статусу международ-
ной. У главы города Николая Ве-
ниаминовича Юдина очень хо-
рошо получается вести ярмар-
ку, я надеюсь, что когда-то она 
выйдет на исторический уро-
вень, вновь приобретет значе-
ние, которое она некогда име-
ла, – отмечает Алексей Ники-
форов. 

В этом году участниками 
Ирбитской ярмарки стали ма-
стера и торговцы из минимум 
25 регионов России. Это Челя-
бинская, Курганская, Тюмен-
ская, Астраханская, Нижегород-
ская, Омская, Самарская, Мо-

сковская, Костромская области, 
Пермский и Алтайский края, Ре-
спублики Башкортостан, Татар-
стан, Удмуртия, Крым и другие 
регионы. 

Так, одним из умельцев, 
приехавших из Тюмени, стал 
Владимир Сорокин, на ярмарке 
он представляет изделия из де-
рева.

– Тут представлены изде-
лия из восьми пород деревь-
ев. Вот видите – нарост из суве-
ля с перламутровыми внутрен-
ностями, которые переливают-
ся на солнце. А вот это карель-
ская береза из Беларуси, у нас в 
России таких реликтовых берез 
почти нет, к сожалению. Есть и 
те изделия, которые я сам при-
думал, например, «Чудо-юдо». 

У меня здесь выставлена работа, 
которая в этом году на ярмарке 
заняла первое место – конкурс 
мастеров проходил в местной 
спортивной школе, приезжала 
областная комиссия, оценивала 
работы, – делится Владимир Со-
рокин. – А вообще в Ирбитской 
ярмарке я принимаю участие 
уже третий год подряд. 

Среди новичков ярмарки – 
представители Ямала. Также в 
этом году Ирбит вновь посети-
ли участники из других стран, 
среди гостей консулы Азер-
байджана, Таджикистана, Кыр-
гызстана и Армении. В межна-
циональном «Чайном кварта-
ле», где было представлено бо-
лее 20 участников, гости смог-
ли узнать о традициях чаепи-

тия, культуре и обычаях наро-
дов России и других стран.

Развлекательная програм-
ма ожидала гостей не только на 
главной сцене, но и прямо по-
среди рядов. Здесь выступали 
артисты в диковинных костю-
мах – ходулисты, предлагавшие 
сделать оригинальный снимок 
гостям, было множество фото-
зон. Также в толпе выделялись 
казаки, они приехали с особой 
программой. 

– Мы представляем Орен-
бургское казачество. У меня пра-
дед был казаком, его звали Бать-
кой, он участвовал в Граждан-
ской войне и отступил с колча-
ковцами, боясь, что его раскула-
чат. На груди носим знаки отли-
чия, которые нам лично вруча-
ет атаман. На ярмарке выступа-
ем с ансамблем «Казачий стан» 
и  показываем фланкировку – 
это казачий «танец», упражне-
ние с клинковым оружием. Мы 
стараемся участвовать во всех 
ярмарках, чтобы рассказывать 
молодежи о казачестве. На Ура-
ле только восстанавливается ка-
зачество, стараемся больше вов-
лекать молодежь, – отмечает по-
томственный казак Олег Харин 
из хутора Красноуфимский.

Губернатор Евгений Куйва-
шев, как и всегда, не оставил 
без внимания участников яр-
марки и прошел по торго-
вым рядам. Одними из масте-
ров, которых посетил Евгений 
Куйва шев, стали ремесленни-
ки из Каменска-Уральского. 
Елена Анашкина познакоми-
лась с будущем мужем Михаи-
лом в Нижнем Новгороде, там 
у него уже было свое неболь-
шое производство. Сейчас они 
вместе ведут семейный бизнес. 
Евгений Куйвашев тоже решил 
поддержать производителей – 
у ремесленников он купил де-
ревянные ложки. 

Во время обхода губернатор Евгений Куйвашев вместе с Эдуардом Росселем, в бытность которого главой региона 
и возродилась Ирбитская ярмарка, встретились в «Чайном квартале» с представителями Таджикистана


